

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono N° 2-6-6

ANO II

Colombia—Caldas—Pereira, Agosto 26 de 1930. — MARTES

NUMERO 475

Culmina con la caída de Augusto B. Leguía, dictador del Perú, la revolución encabezada por los militares contra éste. Hasta ahora solo se registran tres muertos.- El ex-presidente huye.- Han sido puestos presos varios ex-ministros.- Se constituye una junta militar.- Ya reina la calma

Bogotá 25.

El movimiento iniciado por varios militares de algunas provincias peruanas culminó ayer con la sublevación de los cadetes de la escuela militar de Lima, que se sublevaron contra el presidente Leguía. Este tuvo que refugiarse inmediatamente en la Legación de Venezuela. Hacía once años que el Perú venía soportando esta dictadura oprobiosa y caudilla que ahora se derrumba sin mayor número de muertos. Después de la dimisión del presidente Leguía se constituyó una junta militar que quedó compuesta de los siguientes ministros, de Guerra, Gral. Manuel Ponce; de Marina el contra almirante César Belich, de Gobierno el coronel Eulogio Castillo; de Hacienda, Ricardo Llona; de Relaciones Exterio-

res el capitán de Navío, Julio Coichea, de fomento el comandante, Eduardo Castro; de Justicia el comandante, Arturo Zapata. La junta se constituyó anoche y hoy mismo en las primeras horas de la madrugada juró el cumplimiento de sus deberes. De un momento a otro debe aparecer el manifiesto de la nueva junta.

El ex-presidente Leguía se embarca para Nueva York a bordo del vapor "Almirante Grau"

Bogotá 25.

La Junta militar anunció a los periodistas que Leguía, a bordo del Almirante Grau, de la escuadra peruana partió di-

rectamente para Nueva York, acompañado de su yerno y de unos pocos soldados fieles que le hicieron la guardia hasta el último momento. Esta ciudad continúa (dicen de Lima) en el más formidable entusiasmo y las campanas y sirenas continúan tocando arrebato, llenos de entusiasmo los moradores por el derrumbe del régimen caduco. Patrullas de policías y soldados custodian las propiedades amenazadas por una ola de raterismo y de bandidaje. Se ha constituido también un grupo de policía civil. Pero la calma tiende a renacer momento por momento.

HACHAS, Machetes, Peinillas lisos y 3 rayas, marca Aguila.

Almacén Americano

VOLGA—VOLGA

Leyendas alusivas al triunfo de la democracia y a la caída de Leguía

Bogotá 25.

El triunfo de la revolución fue algo formidable. Las gentes recorren las calles portando leyendas alusivas al triunfo de la democracia y a la caída de Leguía. Varias leyendas dicen así: "Muera la Dictadura", "Los países libres de América no pueden tolerar la dictadura", "Queremos república libre para todos", "Viva el ejército, vivan las armas de la república", "Viva el pueblo libre", "Viva la república".

CORRESPONSAL.

PARA MANIZALES

siguió en el ordinario de la tarde, la distinguida dama doña Teresa Echeverri de Londoño Villegas, quien va con motivos de la enfermedad de su esposo don Jaime Londoño Villegas. Le presentamos atenta despedida a la distinguida señora.

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

LACTINE Y POKER

Cervezas de alta calidad

Excíjalas usted en todas partes

EL SONETO DE HOY

Cualquier cosa

Tu cabellera cual cascada ondosa,
luce dos ramilletes de azucenas,
que perfuman muy límpidas y amenas
y que a veces me irritan la mucosa.

Quisiera ser cual pulga sigilosa
para vivir allí noches serenas,
y no contarte mis acérbas penas
pero decirte en cambio cualquier cosa....

Y por las noches, sin malicia alguna,
sin fósforos, candil ni luz de luna,
proseguir el camino que yo lleve.....

Sentirme tú?... Tampoco... allí solito
no teniendo mas armas que un palito,
y un buen paraguas, por si acaso llueve

LUIS C. LOPEZ.

La empresa del Teatro Caldas y "El Diario" abre un concurso para premiar con dos entradas a Palco, para las dos funciones de Volga-Volga, a quien acierte en el siguiente concurso:

En los avisos de este periódico van hoy cinco errores, sumamente visibles. En uno hay una V cambiada por otra letra. En otro hay una O que está cambiada así mismo. En otro de ellos hay una L que se varió por otra letra. En uno más hay una G que no está en su lugar y finalmente en otro hay una A mal colocada. A la primera persona que antes de las doce del día del

SABADO ENTRANTE
30 DE AGOSTO

nos traiga suficientemente señalados con lápiz los cinco errores, tendrá derecho a un par de boletas para sí y para que lleve o-

otra persona a la maravillosa representación de la super-serie.

Quedan excluidos en este Concurso los empleados de la empresa de "El Diario".

El doctor SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatemia para cáncer superficial, inflamaciones internas, afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

BASCULAS MARCA GLOBO para mil y dos mil kilos. ALMACEN AMERICANO.

Nuevo surtido

Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías. CARLOS MORENO A.

Máximun de PUREZA y máximun de POLARIZACION Análisis del Azúcar "RIOPAILA"

GRADOS DE POLARIZACION
BRIX

99,95
99,95

PUREZA
HUMEDAD

99,95
Trazas

Si es posible agregar una palabra más de apreciación sobre este azúcar, podemos decir que este análisis indica el máximo de polarización y el máximo de pureza que solo se consigue con los azúcares más refinados de este país. Alphonse H. Thomás - Químico Analítica - New York - Estados Unidos.

El azúcar RIOPAILA lo consumen: Para los licores Finos del Departamento, Cervecería Continental, Posada & Tobón y todos los laboratorios Químicos del país.

De venta en todos los almacenes y tiendas, para detalles pídalos a

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

muebles -- Coches, para niños.

Editoriales

Palabras

conque el Director de este periódico señala a la opinión pública el nombre de Dn. J. A. Cardona T, para la Alcaldía de esta ciudad

Señor Cardona, señores:

Un selecto grupo de jóvenes liberales, pero más que liberales pereiranos de corazón y de alma, inició en las horas de la tarde de ayer este movimiento cariñoso y ampliamente entusiasta hacia vuestro nombre, como el más indicado y el mejor para regir los destinos de la ciudad en el primer puesto administrativo. No quisimos en esta vez consultar los conceptos enmohecidos de algunos buenos vecinos a quienes perjudica y asusta siempre la juventud, por que casi todos los nombres que se han barajado sobre el tapete de las ambiciones, carecen de la popularidad necesaria para aureolar toda iniciativa y han surgido de agrupaciones o comités que nadie sabe donde trabajan ni donde se reúnen. Muy distinguidos caballeros han sido postulados, pero seguramente lo han sido por entidades desconocidas o varios de ellos han necesitado el viaje rápido --a lomo de avión-- de algunos prestantes jefes del más rancio conservatismo que después de runrunes y conversaciones a la sordina, resolvieron en una azul mañana, trasladar sus augustas figuras hasta la residencia del primer mandatario de Caldas. Y aun cuando es preciso reconocer que en algunos de los nombres no estuvieron totalmente equivocados, a todos ellos dejó pasar la opinión pública con ese encogimiento de hombros que es decisivo en la suerte de un pueblo o de un varón.

Y es que aun cuando ciertos antecedentes cívicos y patrióticos-- reclamen la consagración mármorea para un hombre, influyen muchas causas para que la congregación que viera entusiasta levantar el busto magnífico del prestante varón que otra hora sirviera con desinterés en el ornato, quizá no encuentre perfectamente diseñado el perfil severo del mandatario preciso. Y es que, también sería irrisión cruel, que pueblo altivo y vibrante, pueblo gallardo que en la lucha cívica hiciera el más grande sacrificio de abnegación y de sangre, no tuviera derecho siquiera a escoger entre sus mismos habitantes a uno que gobernará a los demás. Hay cosas que mortifican las fibras íntimas de la amistad, pero que el cariño a la tierra, obligan a exclamar. Y por eso, hicimos el propósito sano e irrevocable de ponernos en la contienda de realizar vuestro nombre y de aglutinar al rededor de él, el entusiasmo juvenil y popular de esta ciudad que os ama como a uno de sus mejores hijos, que os respeta por vuestras virtudes cívicas y que os admira por que vuestra carrera pública --absolutamente intocada de falsía o peculado-- ha sido para bien de la sociedad, para mejor lujo de la tierra natal y para lustre y fama de la patria grande.

La ciudad y la ciudadanía esperan de vos, la aceptación de ese puesto. Es verdad y verdad que todos reconocemos que dentro de vuestras condiciones de vida, una absoluta tranquilidad y un máximo reposo, os hacen suaves y amables las horas de la existencia y es verdad que regir --a conciencia y a corazón-- los difíciles destinos de un pueblo, mortifica, roba muchas veces los indispensables momentos del sueño y del descanso, pero la ciudad --la misma ciudad que os vió vigilante-- durante toda vuestra vida junto a los chivaletes y al pie de la prensa que tiene semejanzas de cañón, reclama ahora vuestra presencia en la Alcaldía Municipal.

Y nosotros sabemos que habrá garantías para todos los asociados, que un rayo de libertad y de tolerancia alumbrará en ese sitio y que bajo la vigilancia severa y estricta de vuestra juventud inflexible, tírios y troyanos, tendrán plena fe en sus derechos y como en las estrofas de nuestra canción guerrera: "Si el sol alumbrá a todos justicia es libertad".



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

Queremos oír de vuestros propios labios la voz de aceptación. Todavía tenemos que hacer llegar hasta las salas tapizadas de la gobernación de Caldas, el eco de esta manifestación que será el memorial respetuoso y ferviente, conque pedimos al caballero que gobierna a Caldas, nos dé el Alcalde que nosotros hemos solicitado a pleno sol, dentro de un ambiente de aire libre y sin tener que apelar a las figuras muy conspicuas de enemigos resueltos e influyentes que han hecho la mayor parte de la campaña... para que les nombren un Alcalde con medidas tomadas por ellos.

Se os invita a participar en un movimiento de ciudadanía y se os quiere colocar a la cabeza de él.

EL CUADRO ESCENICO NAVAS-PEON

Mañana debutará en el Caldas, el simpático cuadro que presiden los artistas don Ignacio Peón y doña Lupe Navas, bien conocidos ya del público de esta ciudad. Deseamos que los artistas tengan el éxito que se merecen y prometemos comentar con toda amplitud en nuestras columnas el trabajo de ellos, que sin duda alguna será del positivo entusiasmo de todos.

MARINA

Con este nombre fue bautizada la última niña de los esposos don Juan B. Hurtado y doña Elvia Mejía de Hurtado.

VOLGA-VOLGA

RESULTADO HASTA HOY DEL CONCURSO DE BELLEZA

Hasta la fecha hemos recibido los siguientes votos para el concurso de Belleza que ponen de manifiesto el siguiente resultado:

ROMELIA MEJIA M.	351 votos.
INES MARULANDA GRILLO	288 votos.
JULIA FRANCO	147 votos.
LEONOR CUARTAS	135 votos.
NOEMI ARENAS	124 votos.
ANA NOREÑA GAVIRIA	30 votos.
SOFIA ECHEVERRI	15 votos.
LAURA GUTIERREZ	5 votos.

VOLGA-VOLGA

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.

Almacén Americano.

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

COMENTARIOS

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA.

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

Jenaro Niño Nieto ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Espejos de calidad garantizada y vidrios grandes para mostrar encuentra Ud. a mitad de precio en el almacén de

BERNARDO MEJÍA M. & CIA.

Comentarios sin gracia

-XXV-

El Presidente del Tribunal Superior de Tunja, doctor Eladio Gómez, al dar posesión al nuevo gobernador señor Rodríguez, manifestó enfáticamente que durante esta administración soplarían nuevos vientos...

Nada de particular tiene la atmosférica noticia de ese señor:

En Tunja venta mucho...

Entre las medidas que tiene en perspectiva la comisión de Presupuestos, acerca de economías figura en primera línea la de suprimir el departamento de provisiones, anexo al Ministerio de Hacienda.

Muy bien, nos parece... Suprimidas las "provisiones" no vemos el objeto del departamento.

El H. R. Julio C. Olaya, que lo es por la Circunscripción electoral del Tolima, ha dado en la Cámara otra de sus loras...

La corporación ha reido por "unanidad" y algún periódico solicita que se sancione a ese señor para que deje sus "bestialidades"...

Consideramos injusta la medida y tonta, por demás.

Creemos que al R. Olaya debe considerársele como vitalicio. Es la nota ardena de la seria y grave entidad. El hazmerreír... La fapa...

El problema del Alcalde se ha vuelto—entre nosotros—cuestión de estado. Todos opinan, todos alegan, todas dicen y la mezcolanza de opiniones es algo pavoroso.

Si no lo nombran ligero y se posesiona y empieza a ejercer nos vamos a poner "viejitos". Y eso que es para una modesta alcaldía.

Que tal que fuera y nos tocara designar a nosotros el Presidente.

Están de moda en la ciudad los "matches":

Tenemos uno de ajedrez con Medellín, se ha empezado uno de billar entre los aficionados al simpático sport de los tacos y las caramboles y finalmente en el Salón Pereira, hay tres o cuatro matches domingo por domingo.....

Siete u ocho "matches" ni "match" ni menos.....

PEPE VERDADES

TRAPICHES Chattanooga No. 22 y 23 los únicos que sirven.

Almacén Americano.

Los dioses falsos

La necesidad de reaccionar contra el monopolio del criterio, se impone en los momentos actuales, si no queremos que el espiritismo se apodere de nosotros.

La práctica de imponer el querer de ciertos dioses falsos, ha hecho que entre nosotros se vuelva un verdadero problema de estado el nombramiento de la primera autoridad del municipio. Queremos continuar siendo víctimas de épocas en las cuales se hacía uso del querer unánime o de la opinión honrada de los pueblos sin fórmula de juicio, planeándose la formación de un cuerpo colegiado o de cualquiera autoridad constitucionada, dentro de cuatro paredes cerradas.

La nueva era que conquistamos comprende también el derecho de sepultar toda iniciativa que tienda a desatender la opinión pública; al pueblo a cuya fuerza se debe la restauración de las libertades consagradas en la constitución de la república; a las masas que quieren precaverse de las jugadas que se les tiende en los rincones adonde no llega el clamor unánime; a la libertad y al derecho que da el esperar un hombre ecuaní-



Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....



Señora, Señor

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro, Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

RELOJERIA Y JOYERIA CALDAS
PLINIO GIRON G.
PEREIRA
TELEFONO No 4-3-8

Cisco
Vendemos permanentemente, al mejor precio.
TRILLADORA CENTRAL.

EL ALMACEN LA Creación

se ha refundido en el Almacén.

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satén.

Tenemos siempre estilos de moda.

Precios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

Almacén Americano.
Calle 19, teléfono 2-1-0. Las mejores calidades. Las más amplias condiciones, los mejores precios.

CAMISAS, corbatas y medias finas para caballeros, donde.
CARLOS MORENO A.

Marta, en la mañana de la vida, se cogió la frente entre sus manecitas y se hundió resueltamente en las más graves reflexiones.

—Soy joven, soy bonita y sólo de mí depende el llevar vestidos de seda, encajes, joyas. Viviría anchamente comiendo manjares delicados, no saliendo sino en coche, ociosa y sentada todo el santo día. Pero había de llegar uno en que, después de haber vertido todas las lágrimas de mi cuerpo y dominado todas mis repugnancias, me despertaría en el cielo y oiría los quejidos de mi corazón. Prefiere obedecerle desde hoy mismo; quiero que sea mi único guía para poder escucharlo en paz; llevaré vestidos de indiana, le consultaré en voz baja durante mis largas horas de costura. Quiero ser libre de amar a quien ame mi corazón.

Y la hermosa niña se constituyó ciudadana de la república de las muchachas trabajadoras y cariñosas.

Desde aquel día, Marta habitaba bajo los tejados de un cuartito lleno de sol.

Ya conocen ustedes ese nido descrito por los poetas. El único lujo de la casa es una limpienza exquisita y una alegría inagotable. Allí, hasta los muebles más viejos cantan la canción de los veinte años.

La cama es pequeña, toda blanca como la de una colegiala; únicamente en la extremidad de la flecha sobre que descansa la cortina, se balancea un amor de yeso dorado, con las alas y los brazos abiertos. En la cabecera del lecho sonríe un busto de Beranger, el poeta de los desvanes; contra las paredes hay pegadas litografías, loros amarillos y azules, grabados, copiados del viaje de Dumont D'Uville; sobre una estantería osténtase todo un mundo de porcelanas y de objetos de vidrio ganados en las ferias.

Luégo hay una cómoda, un aparador, una mesa y cuatro sillas. El cuartito está demasiado amoblado. El nido está triste cuando no está allí el pájaro. En cuanto Marta entra, todo el desván le sonríe. Es ella el alma de aquel universo, y según ríe o llora, entra el sol o se queda afuera.

Está sentada delante de una mesita. Cose cantando, y los gorriónes del tejado contestan a sus gorjeos. Tiene prisa por acabar su tarea; sabe que la esperan, pues al día siguiente ha de subir a las alturas lumbrosas de Verrières.

Su corazón ha hablado, si hemos de decirlo todo, y ella ha oído bien lo que decía. Hace dos meses que la ha obedecido. Ya no está sola en el mundo,

como es buena niña, se ha dejado amar y también ha amado.

Véanla en la calle, con su laber en la mano. Salta ligeramente los charquitos cogiendo sus enaguas, descubriendo pies delicados. Tiene a la vez el andar atrevido y asustado, el descaro y el miedo de los gorriónes del Luxemburgo.

Es el pájaro vivaracho del suelo parisiense; aquél es su terreno, su patria. En ninguna otra parte se encuentra esa sonrisa tierna, ese paso decidido, esa elegancia innata. La niña, sencilla y alegre, tiene el plumaje modesto y la alegría ruidosa de la alondra.

Al día siguiente; ¡qué felicidad en los montes de Verrières! Hay allí fresas y flores, grandes alfombras de hierba y umbrías profundas.

Marta hace acopio de alegría para toda la semana. Se embriaga de aire y de libertad, conmovida hasta las lágrimas por el azul claro de los cielos y el verde oscuro de las hojas.

Después, por la noche, vuélvese lentamente, con un ramo de lila en la mano, y más ánimo en el corazón.

Así es como se ha arreglado una vida de trabajo y de ternura. Ha sabido ganar el pan y conservarse para quien bien le parece.

¿Quién se atrevería a reñir con esa niña? Dá más que recibe. Su vida tiene la dignidad de la pasión verdadera, toda la moralidad del trabajo incesante.

¡Cánta, hermosa alondra de nuestros veinte años, cánta para nosotros, así como has cantado para nuestros padres, como cantarás para nuestros hijos! Eres eterna, pues eres la juventud y el amor.

Edicto

El Juez segundo del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto de fecha doce de julio último, fue admitida la primera tercera coadyuvante introducida por el señor Helodoro González en el ejecutivo que en este Juzgado adelanta el señor Daniel Correo U. contra los señores Luis Betero y Luis Londoño.

Para los efectos de los artículos 223 de la ley 105 de 1890 y 55 de la ley 40 de 1907 se fija el presente en lugar público del Juzgado

Pereira, agosto 22 de 1930

El Juez,
Luis Eduardo Ochoa G.
El secretario,
Juan Vicente Díaz

3-1

El amor bajo los tejados

Por Emilio Zola

me nacido a la luz y desligado a las componendas ocultas.

La manera como se ha hecho uso de un nombre limpio y ecuánime en los últimos días para ocupar el puesto de Alcalde de la ciudad, es algo que mueve a la protesta, si se consideran los pormenores de esa candidatura, que no son otros que el arrebatarse el derecho a un pueblo que por sus 6.000 votos liberales, está llamado a tenerse en cuenta.

Ningún leader actuó en el formidable triunfo, mucho menos los que se creen con derecho a representar la voz de un pueblo que no necesita de dioses falsos que le tiendan celadas como la que se pretendió por un grupo que no llena las aspiraciones de Pereira, por su ideología política ni por el estímulo a las pretensiones de éste pueblo libre.

De esta manera opina-

mos los que sabemos conquistar la restauración de una era republicana, distinta a la que sucumbió por culpa de los caciques que quisieron tenderle el lazo a la opinión que espera convencida que se llenen las aspiraciones de un pueblo libre.

La vieja rutina de los dioses falsos no podrá mantener su hegemonía a costa de todo, como antes.

Esta es la verdadera república.

G.

TELEGRAMAS DEMORADOS

(AGOSTO 25)

Alvarez Camilo
Borgreg
Castillo Rosa
Cuéllar Ana Tulia
Cardona Tulia
Molina Leopoldo
Ochoa Ramón
Piter
Romero Eduardo

Las gentes mal humoradas, aquéllas a quienes envejee y molesta nuestra juventud, aseguran que las rosas de su tiempo están ajadas, y que sólo nos quedan las espinas. Van por ahí diciendo a la nueva generación con la alegría mala: "La griseta muere, la griseta ha muerto."

Y yo les afirmo a ustedes que mienten, que el amor y el tra-

Ruiz Samuel
Salazar Enrique
Uribe Jorge
Zapata Eusebio

bajo no pueden morir, que los alegres pájaros de las buhardillas no han podido echar a volar.

Conozco a uno de estos pájaros. Marta tiene veinte años. Un día se encontró sola en la vida. Era hija de la gran ciudad que ofrece a sus hijas un dedal o joyas. Escogió el dedal, y se hizo griseta.

El oficio es sencillo. Sólo quiere un corazón y una aguja. Consiste en amar mucho y en no trabajar poco. Aquí el trabajo salva al amor, los dedos aseguran la independencia del corazón.

'Buena harina da buen pan'

La mejor panadería del Departamento que es "LA VIENE SA" consume únicamente nuestra harina de alta calidad reconocida

FLOR SUPREMA

y por este motivo que sus productos sean los preferidos hoy.

Si es usted panadero, haga lo mismo y progresará su negocio. Si es usted comerciante acredite su negocio pendiendo artículos de primera calidad a precios razonables.

Agencia exclusiva en Pereira Mejía & Velasco.

Industria Harinera de Caldas

PEREIRA Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".
Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coen y Alicante, los de mayor consumo hoy. Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE
PABLO VILLEGAS V.

ALMACEN AMERICANO
Llámenos usted, Teléfono No 2-1-0.

MEDIAS París en lindos colores, de venta donde,

Carlos Moreno A.

Al teléfono
5 7 2

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

PILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos.
Almacén Americano.

Señores Comerciantes:

Pregúntennos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.

Almacén Americano Calle 19.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seie días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

—HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
AGENCIA: Droguería de Jorge Jutiérrez.



'LA VIENESA'

LA MEJOR PANADERIA DEL PAIS.

PROTEJA USTED LAS INDUSTRIAS NACIONALES.

Teléfono No. 5-2-1.

ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios,
Almacén Americano.

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5: Teléfono del domicilio 2-8-1

Crónicas Boxeriles

Eran las cuatro de la tarde, cuando se empezó el Boxeo en el Salón Pereira. Poco público, pero el que había era selecto. aunque todos profanos en los asuntos de Box, incluyendo los mismos que se llaman profesionales, —ya no, como en otros encuentros, cantaron las golondrinas; ya los chiquillos no saltaron de banca en banca, como antaño; ya los médicos por la emoción, no danzan sus danzas absurdas; como que nos vamos refinando, y nos convertimos en espectadores fríos, casi insípidos.

La primera pelea, estuvo regular. Buenos golpes y también malos; en todo caso, Pate-palo es un ídolo de este público que sabe aplaudirlo, cuando da golpes verdaderamente bellos que hacen emocionar hasta las mismas guadas del Salón. Hubo momentos en que su contendor no le presentaba pelea, o Pate-palo pateaba como un loco, golpeaba aquí y por acá, en estado febricitante, y cuando se le dió el triunfo, tuvo el gesto del valiente y parece que dijo: "por el partido liberal y por mi dama".

La segunda del programa correspondía a Charolito y Tigre Caleño, ambos aguerridos mostraron una técnica muy regular, a pesar de Charolito llevarle ventajas indiscutibles, tuvo que caer bajo la potencia de un puño certero y de una técnica, si no bella, al menos consciente y desprovista de piruetas inútiles.

La tercera correspondió a Moisés Cardona y Firpo Caleño, pelea desigual que nos inspiró compasión; todo el público pendiente del golpe que hiciera dormir a Firpo. Esta pelea, no merece comentario, a no ser desfavorable para quienes la concertaron, pues sobraron sin la conmiseración que en todo pecho anima.

La pelea de fondo es emocionante. El público se prepara a presenciar algo reñido, algo que haga crispas los nervios. Se cruzan apuestas, y se empieza la pelea. Son Manuel Sparring y Médina, el primero va con su técnica y su caballerosidad, vestido que siempre viste antes de subir al ring. El otro, con su cuerpo musculado, su mirar temeroso, porque el público siempre le ha regalado, después de sus luchas, con estrepitosos aplausos. El primer round lo empatan, después de haberse propinado

buenos guantazos en la cara y en el pecho. Segundo round, han acometido más fieros; Médina da un golpe bueno y luego empuja a su contendor, que rueda bajo las cuerdas (alguien protesta del ringside). Tercer round, Un foul inconsciente de Sparring al cerebro de Médina, que ni lo siente —aunque sí los jueces que lo dejan como estribillo al final de la pelea. Se inicia el cuarto con fuertes golpes al rostro, llevando siempre la ofensiva Panameño [lo que no ven ni los jueces ni los que los acompañan], viene un nuevo empujón por parte de Médina y el referee le hace las reconvencciones del caso, —sigue la pelea, Sparring está debilitado por las caídas que le han ocasionado los fieros empujones de su contendor. Así más o menos pasó todo el combate, hasta que ya Panameño, débil, rojo de ira, por no poder sacar a lucir la manera de pelea que siempre se gasta y que todo el que lo ha visto no ha podido menos que ponerse las manos rojas de aplaudir, y ya Panameño, digo, débil y desesperado calló al suelo, víctima de una pelea, así... así, víctima de la banca de los jueces....

Así pasó una tarde de Pereira, a pesar de todo buena, no importa los desmanes y cosas repugnantes que se vieron, es lo más humano que uno se cargue a uno u otro contendor, y aquí aparezco como tal, pero lo que aquí digo, puede alguno refutar, que creo tener la razón, y desde que ésta me acompaña, probaré una y mil veces que entre peleas feas la que presenciamos el domingo en el Salón Pereira.

Salimos silenciosos y compungidos a ratos cuchicheando palabras de protestas y otros callando medrosamente porque pasan junto a nosotros dos cervézomands, lo que se adivina por el tufo repugnante, y están bravos; bravos los muchachos que al matarle un ojo, no tienen inconveniente en hacer un calvario.....

RICARDO GONZALEZ V.

VOLGA-VOLGA

Movimiento de cárcel

(AGOSTO 25)

Estafa	1
Hurto	1
Vagancia	1
Escándalo	2
Juegos P.	2
Infracción de T.	1
Fraude a la Renta	1

VOLGA-VOLGA

La Vida Social

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal:

ELIAS PALOMINO

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Frente a la Notaría 1ª

Pereira.

TAPICES de Lima y Yute, estereras para pisos.

Almacén Americano.

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta dande,
CARLOS MORENO A.

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

En la mañana de hoy empezaron en los estrados del Juzgado Superior las audiencias en la causa que por el delito de homicidio se sigue contra el señor Narciso Barrera U. Habló el señor Fiscal en la sesión de esta mañana.

Por tercera vez se ventilan en los estrados del Juzgado Superior las audiencias en la célebre causa que por el delito de homicidio se sigue contra el ciudadano don Narciso Barrera, caballero muy apreciable de la ciudad de Armenia, quien se vió sindicado de dar muerte al señor Juan Gregorio Muñoz, en las cercanías de la ciudad ya dicha, el día diez de marzo de 1928. Parece que la responsabilidad del señor Barrera no ha sido posible comprobarse a lo largo de este proceso y que sobre su irresponsabilidad harán hincapié los señores vocero y defensor, doctores Quintero y Niño Torres.

Forman el Jurado los siguientes caballeros: don Ernesto Botero Isaza, don Elías Botero, don Pablo Mejía Ossa, don Tulio Hoyos y don Ricardo Isaza.

Actúa como encargado de la voz del Ministerio público el doctor José Luis Echeverri, quien hizo uso de la palabra durante la sesión de hoy, tratando de llevar al ánimo de los jueces la responsabilidad del sindicado y preside las audiencias en su calidad de Juez Superior el doctor Gilberto Villamizar.

Para mañana anunciamos la relación completa de las audiencias y publicaremos además una síntesis de la tesis jurídica del vocero señor doctor

Quintero, uno de los más elegantes oradores y hábiles criminalistas de Caldas.

MOVIMIENTO DE HOSPITAL

Hoy fué operada, por los doctores Sixto Mejía y Uribe Ruiz, la señora Serafina Cano. Deseamos la mejoría total de la operada.

VOLGA - VOLGA

CLINICA "ERASMO CARVAJAL"

Hoy no hubo operación ninguna.

DE TATAMA

nos visita don Efraín Henao Arango, caballero muy apreciable y comerciante de aquella población. Lo saludamos con toda atención.

EL GENERAL RAMON JARAMILLO

Distinguido caballero, jefe de la concentración en el departamento de Caldas y eminente repúblico, visita la ciudad, en compañía de algunos de sus familiares. Saludamos con toda atención al distinguido caballero.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

MIERCOLES

Gran debut del grupo escénico de Manizales, que con tan buen éxito dirigen los renombrados artistas mejicanos Ignacio Peón y doña Lupe Nava.

Una sola función. -Separe con tiempo su boleta.

VIERNES POPULAR

"LA NOVIA ROBADA"

SABADO

VOLGA - VOLGA

MAQUINAS DESPULPADORAS MARCA "CALDAS"

en los números medio, 1 y medio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Cambiamos la que salga mala, gastos por nuestra cuenta. Almacén Americano.

TENEMOS UN COLOSAL SURTIDO

de manteles, papel de colga dura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono No 3-2-0

El Premio de la "CALMARINA"

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitriana de la CALMARINA, con el número QUINIENTOS UNO (501).

Pida "CALMARINA"!

Por Jaime Marín Duffo,

PEDRO MARIN GOMEZ

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA EL CUERPO MEDICO DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

Unica agencia del maravilloso Jarabe FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor remedio para las canas. TELEFONO 3-0-9

SE ARRIENDA una casa cómoda, muy central. Llame al Teléfono. 3-5-5

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores EDUARDO ANGEL & Cía.

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

Match de ajedrez

Estado hoy 26 de Agosto.

Pereira Blancas	Medellín Negras
1ª P. 4 R.	2ª P. 3 A. D.
3ª P. 4 D.	4ª P. 4 D.
5ª P. 5 R.	6ª A. 4 A.
7ª A. 3 D.	8ª A. x A.
9ª D. x A.	10ª P. 3 R.
11ª P. 4 A. R.	12ª P. 3 C. R.
13ª C. 3 A. R.	14ª P. 4 T. R.
15ª P. 3 C. D.	16ª C. 3 T. R.
17ª P. 4 A. D.	18ª P. 3 C.
19ª P. 3 T. D.	20ª A. 2 R. R.
21ª C. 3 A. D.	22ª P. 4 T.
23ª Enroque	24ª T. 2 D.
25 P. x P.	26 P. A. x P.
27 C. 5 C. D.	28 T. 2 C.
29 T. D. 2 T.	30 C. D. 3 A.
31 P. 3 C. R.	32 C. 2 T.
33 P. 3 T. R.	34 C. x C.
35 D. x C. Jaque	36 D. 2 D.
37 D. 3 D.	38 T. 2 A.
39 T. 2 C. R.	40 C. 4 A.
41 A. 2 C. D.	42 Enroque
43 P. 4 C. R.	44 C. 2 C.
45 C. 1 R.	46 R. 2 T.
47 C. 2 A. D.	48 P. 4 A. R.
49 P. toma al paso.	50 T. P.
51 C. 3 Rey	52 A. 3 R.
53 T. D. 2 A. R.	54 T. 1 A. R.
55 P. 5 A. R.	56 P. R. toma P.
57 P. toma P.A.	58 P. toma P.
59 C. toma F.D.	60 T. 3 A. L.
61 T. 2 C. R.	62 A. 7 T. Jaque
63 R. Toma A.	64 D. toma C.
65 D. 3 C. R.	66 T. 2 A. R.
67 T. 1 R.	

SE ALQUILA

La magnífica quinta de verano "El Vergel", cercana a la ciudad, a siete cuadras de la estación de Ferrocarril. Tiene luz, agua del acueducto y teléfono automático.

Entenderse con Alejandro Jaramillo G. Teléfono 4-3-2

Labores del Concejo Estudiantil de Pereira

Pereira, agosto 21 de 1930.

Sr. Presidente del Centro Departamental de Estudiantes.

Manizales.

Sr. Presidente.

Los miembros del Consejo Estudiantil de Pereira, considerando que una de las más urgentes necesidades, de fácil remedio, es la consecución de una serie de mapas modernos para la enseñanza de geografía universal, pedimos a ese Centro que vea si es posible conseguir con la Dirección de Educación Pública dichos mapas.

Aguardamos que el Centro prestará la debida atención a nuestra petición.

Consejo Estudiantil de Pereira.

LAZARO JARAMILLO A.

GREGORIO GUTIERREZ

LUIS F. SOTO.

MAQUINAS No. 44 para caña marca Chattanooga con motor de 6 H. P., equipos completos.

Almacén Americano.

HACHAS, Machetes, Peñinos lisos y 3 rayas, marca Aguila.

Almacén Americano



La crianza de nenes

en todas partes merece mucho cuidado. Hay que seleccionar buen alimento para el nene. Tenga la precaución de usar solamente la famosa leche condensada marca Favorita. Es altamente nutritiva y la preferida de miles de madres que la han empleado constantemente.

Leche Condensada MARCA FAVORITA

Unico distribuidor para Colombia:

Alberto Riascos CALI

AL TELEFONO 588

Puede Ud. llamar para lo q' se le ocurra relacionado con el maravilloso Café

"BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnifico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.

Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8 El Propietario.

JUAN TRUJILLO

DE ARMENIA

nos visita el apreciable amigo don Marco Duque Z. director del periódico «Renovación» que ve la luz en aquella importante ciudad. Lo saludamos con toda atención.

VOLGA—VOLGA

Ocupe
Ud.
siempre
la
Tip.
“Variedades”
Teléfono
2-6-6



DN. J. A. CARDONA T.

Apreciable caballero, a quien un grupo de entusiastas admiradores hará esta tarde una manifestación, solicitándole que acepte la Alcaldía de la ciudad, puesto que desempeñaría a contentamiento general.

“EL DIARIO”

Se permite invitar a todos sus amigos y a la ciudadanía íntegra de Pereira, para una manifestación que se hará esta tarde a las cinco y media, suplicando de don Jesús Antonio Cardona, la aceptación del puesto de Alcalde.
Sitio de reunión: Plaza de Bolívar.

La edición de “Mundo al Día” dedicada a Pereira.

Nuestro distinguido compañero doctor Manuel Góngora Echenique, redactor de “Mundo al Día” está obteniendo un gran éxito, en la recolección de datos e informaciones, que para la edición especial dedicada a Pereira, prepara dicho gran Diario Bogotano.

Las grandes industrias y empresas comerciales de Pereira, deben coadyuvar a tal empresa patriótica en bien de esta ciudad.

Celebramos que nuestro compañero salga muy complacido de su estancia entre nosotros.

“El Tiempo” y el Tribunal

Bogotá, 26 de agosto de 1930
DIARIO.—Pereira.

Transcribo conceptos “Tiempo”: Hay tribunales como el de Pereira que responden a la importancia de la población y no pueden ser suprimidos sin perjuicio para los a-

sociados. Trabajo éxito copia corrientes eliminación Tribunal. Salúdolo.

HENAO ARANGO

El recibo de los cinco pesos por el vencedor en el concurso sobre futuro Gobernador

El señor Ignacio Henao, copista de la oficina telegráfica y quien envió para el concurso sobre el futuro Gobernador, el nombre de don Emilio Latorre y bajo el pseudónimo de Totache, recibió hoy los CINCO PESOS ORO, ofrecidos al vencedor y expidió el siguiente recibo:

“Recibí de la administración de “El Diario” la suma de cinco pesos, oro, valor del premio ofrecido al vencedor en el concurso sobre futuro Gobernador del departamento y del cual fui yo el vencedor.”

Pereira, agosto de 1930.

IGNACIO HENAO R.

DE MANIZALES

nos visita don Aníbal Palacio, a quien saludamos con todo respeto.

TRAPICHES Chattanooga No. 22 y 23 los únicos que venden.

Almacén Americano.

NUESTRO No. 500

EL 26 DE SEPTIEMBRE aparece nuestra edición No. 500, siendo el primero y único diario en la ciudad

500

que ha llegado en tal forma a esta cifra.

Preparamos una edición extraordinaria con 50 páginas de lectura.

Prepare sus avisos y propagandas para la gran edición extra.